



Llegaste al site de noticias de mayor crecimiento en Puerto Rico.

Regístrate en miVOCERO

NOTICIAS RELACIONADAS



Necesitamos un terremoto en Puerto Rico

Hace un tiempo atrás leí un cuento titulado "La noche que volvimos a s..."

# Gobernador anuncia simulacro ante amenaza de tsunami

26 de marzo de 2012 - Puerto Rico - Vocero.com

Se evaluará el sistema de comunicaciones entre las agencias y el Sistema de Alerta de Emergencia



Twittear | 1 Like 86 Envía a un amigo por e-mail

NOTICIAS MÁS COMENTADAS



Nada gracioso 'sex tour' de AGP

Religiosos censuran comportamiento del candidato a la Gobernación por el P...

146 Leer más

Empleados públicos exigen disculpa de AGP por llamarlos "batatas"

"Porque fueron todos, incluyéndose él mismo que es un servidor públic..."

108 Leer más

AGP presenta su plan para agricultura

AGP promete llevar la producción agrícola a \$1,000 millones anuales

86 Leer más

La Fortaleza- El gobernador de Puerto Rico, Luis G. Fortuño, anunció hoy un simulacro que se llevará a cabo el próximo miércoles, 28 de marzo, ante la amenaza de un tsunami que afectará a la isla. Este ejercicio tiene el propósito de poner a prueba las comunicaciones entre las agencias y el Sistema de Alerta de Emergencia, (EAS, por sus siglas en inglés) y asegurar una respuesta ágil y efectiva ante un evento de esta magnitud.

"Como saben, Puerto Rico se encuentra junto al borde de una falla tectónica que puede ocasionar un terremoto. Los reportes de la Red Sísmica dejan claro que la posibilidad de un terremoto es real. En lo que va de mes, se registró un sismo de 4.6 de magnitud el 13 de marzo en la trinchera de Puerto Rico, y un sismo de 2.7 en la región este. Es por eso que una vez más, emprendemos la importante labor de realizar un simulacro de terremotos y tsunami, denominado LANTEX 2012, que nos permitirá practicar nuestra respuesta ante un terremoto de gran escala y un tsunami a causa de éste", expresó el Gobernador.

LANTEX 2012 presentará un simulacro de terremoto de magnitud 7.7, aproximadamente a 125 millas al sureste de Myrtle Beach, Carolina del Sur, que provocará un deslizamiento submarino, generando un tsunami que afectará la isla.

Fortuño recaló que durante el simulacro se establecerá comunicación simultánea con las 11 regiones de manejo de emergencias, los 78 municipios y todas las agencias de primera respuesta para comenzar sus protocolos de emergencia ante un terremoto y especificó que por primera vez, se realizarán simulacros en todas las escuelas del sistema público, incluyendo el desalojo de los municipios costeros. El mensaje se transmitirá por todas las emisoras radiales, televisivas y de cable simultáneamente.

Agregó que, además, participarán escuelas privadas, compañías privadas, agencias del gobierno y municipios. Todas las escuelas del sistema público participarán del ejercicio de una forma u otra, así sea practicando el plan de desalojo de los planteles escolares, haciendo ejercicios de mesa o a través de películas y charlas educativas.

En ese sentido, la compañía Open Mobile es el primero de los proveedores de telecomunicaciones en adoptar un protocolo para notificar a sus clientes, monitoreando y probando la efectividad del equipo que permite el envío de mensajes de texto, aunque no se enviarán a las personas directamente para evitar confusiones o pánico. Varias otras empresas operadoras de redes celulares ya están activamente incorporando a sus sistemas la capacidad para el envío de mensajes de emergencia a sus suscriptores dentro de varios meses.

Acompañado por el director de AEMEAD, Heriberto Sauri; Victor Huérfano, director

interino de la Red Sísmica de Puerto Rico, Crista Von Hildebrandt, directora del programa de Alerta de Tsunami en el Caribe, Ernesto Morales, supervisor senior del Servicio Nacional de Meteorología, Oficina de San Juan, y, Alejandro De La Campa, director Región del Caribe e Islas Virgenes de la Agencia Federal para Manejo de Emergencias (FEMA), el Gobernador detalló varios puntos sobresalientes del simulacro

\* Desde temprano en la mañana todos los municipios costeros y no costeros participarán en las pruebas de comunicaciones con actualizaciones de mensajes de aviso de tsunami cada media hora por parte de la Red Sísmica de Puerto Rico y retransmitido por la AEMEAD a las zonas, municipios y agencias primarias.

\* Las escuelas públicas de municipios no costeros realizarán un simulacro de terremoto en el momento que se active el Sistema de Alerta de Emergencia. El mismo consistirá en agacharse, cubrirse y sujetarse durante la duración del mensaje de alerta, simulando que esta es la duración del terremoto. Luego deben desalojar la escuela al lugar designado como seguro, según sus respectivos planes.

\* Las escuelas públicas en municipios costeros realizarán un simulacro de desalojo por tsunami, trasladando los estudiantes y empleados al lugar designado como seguro, según sus respectivos planes.

\* Actualmente 20 de 44 municipios son reconocidos como Tsunami Ready: Aguada, Aguadilla, Añasco, Cabo Rojo, Carolina, Dorado, Isabela, Lajas, Manatí, Mayagüez, Ponce, Quebradillas, Rincón, Guayanilla, Juana Díaz, Guayama, Arroyo, Peñuelas, Yauco y Toa Baja, donde se pondrá a prueba las sirenas fijas de aviso de tsunami. Los municipios de Salinas, Guánica, Santa Isabel y Patillas están en la etapa final para ser reconocidos. Ya se comenzó a trabajar con los municipios de Maunabo, Yabuco, Humacao, Naguabo, Ceiba, Fajardo, Luquillo, Culebra y Vieques, los cuales deben completar este proceso a mediados de año.

\* Según establecido en el plan, para mediados del 2013 todos los municipios costeros deben estar reconocidos como Tsunami Ready

Por su parte, el director de la AEMEAD indicó que, "esta prueba nos ayudará a determinar la efectividad y preparación de las comunicaciones entre agencias y del sistema de alerta de emergencia y de haber alguna falla, se corrige. Además, este ejercicio nos servirá para prepararnos y revisar nuestros planes de emergencia familiar y los planes de desalojo de nuestras comunidades, así como establecer los puntos de asamblea, que son los lugares de encuentro en caso de una emergencia".

"Exhorto a todos los padres y madres puertorriqueños que aprovechen de este ejercicio y como familia, establezcan sus planes de emergencia. Visiten nuestras páginas informativas [www.manejodeemergencias.gobierno.prowww.eldiamentospensado.com](http://www.manejodeemergencias.gobierno.prowww.eldiamentospensado.com).

Todos tenemos que estar preparados para saber qué hacer ante un evento tan fuerte y devastador como éste. Y todos tenemos que evaluar el proceso de respuesta para tomar decisiones durante una emergencia de esta índole, como la integración y coordinación entre las distintas agencias del Gobierno", dijo el Gobernador.

Concluyó que, "ante un tsunami o un terremoto, retrasos de sólo segundos pueden costar vidas. No descansaremos hasta garantizar que cada segmento de nuestra población haya estado debidamente informado sobre cómo prepararse y cómo reaccionar ante cualquier desastre natural y enfrentar una situación como ésta, que es totalmente desconocida e inesperada".



Aprenda *Inglés* através de Liberty University en Español y Rosella Stone.

**LIBERTY**  
UNIVERSITY.  
En Español

Comience Ahora

## Comentarios

### Deje un comentario

Nombre (requerido)

Su nombre

Email (requerido)

Su email

(no será publicado)

Su comentario aquí...



### ÚLTIMA HORA



Pa' lante y pa' atrás de AGP

### POLÍTICA



Legisladores bailan al son de El Gran Combo

### LEY Y ORDEN



Mantiene en jaque a Policía por cuatro horas

### DEPORTES



Llega la 'Tebowmania'

### ESCENARIO



Seguirá rompiendo esquemas



Guaynabo, Puerto Rico - 27/03/12  
Última Actualización 10:14:49 AM

Síguenos en:



ULTIMAS NOTICIAS ESPECTACULOS CINE NOTICIAS DEPORTES A TU MANERA MASCOTAS HOROSCOPO BOMBON YO SOY ESPECIALES VIDEOS FOTOS PH

Publicidad

Smartphones **GRATIS** y a **1€** exclusivo en att.com [dale click aquí](#)

Oferta válida hasta el 30 de marzo de 2012. Ciertas restricciones aplican.

### Otros

☆☆☆☆☆ 11 Enviar Imprimir 3 Comentarios Tamaño de letra Compartir

## Puerto Rico participará de simulacro de tsunami



Actualmente, de 44 municipios en riesgo durante un evento como éste, sólo 20 son 'Tsunami Ready'. (Archivo)

domingo, 11 de marzo de 2012  
Actualizado hace 15 días  
(creado 02:32 p.m.)  
Bárbara J. Figueroa Rosa / Primera Hora

Puerto Rico participará el miércoles 28 de marzo del ejercicio Lantex 2012, mediante el cual se hará un simulacro de un Tsunami en el que se incluirá la participación de las 1, 472 escuelas públicas del país.

Así lo anunciaron en conferencia de prensa el director ejecutivo de la Agencia Estatal para el Manejo de Emergencias y Administración de Desastres (Aemead), Heriberto Saurí, y el secretario de Educación, Edward Moreno, al adelantar detalles de las incidencias que ocurrirán durante el ejercicio, el cual busca probar, entre muchos factores, la efectividad de los sistemas de comunicación en la isla.

Saurí explicó que sera a las 9:05 de la mañana que se activará el sistema de alerta de eemrgencia informando el inicio del ejercicio Lantex 2012, el cual consiste de un terremoto hipotético de magnitud 7.7 y un tsunami generado aproximadamente a 125 millas al surest de Mytle Beach en Carolina del Sur en el Atlántico. Este supuesto terremoto no se sentiría en Puerto Rico pero provocará un deslizamiento submarino que generará un tsunami que afectará la Isla.

"Los ciudadanos escucharán el sonido de un tono y un mensaje alertando a al ciudadanía de que se inicia el ejercicio de tsunami para Puerto Rico, similar al que se activa cuando ocurre una emergencia. Deben estar conscientes de que esto es sólo una prueba", explicó Saurí al agregar que, además de los planteles del sistema público, participarán colegios privados, compañías privadas, agencias del gobierno y municipios.

Por su parte, el secretario de Educación explicó que la participación en las escuelas se llevarán a cabo de diversas formas; algunos practicando el plan de desalojo y otras haciendo ejercicios de mesa o a través de películas y charlas educativas.

"El plan de desalojo se harán en 196 escuelas costeras que hemos identificado", dijo Moreno al agregar que a los niños se les explicará el ejercicio con "palabras sencillas" y enfocando en las instrucciones que la Aemead sugiere en la eventualidad de un terremoto en la que la persona tiene que agacharse, cubrirse y sujetarse.

Asimismo, Saurí enfatizó en que el simulacro ayudará a determinar la efectividad y preparación de las comunicaciones entre agencias y del sistema de alerta de emergencia (EAS, por sus siglas en inglés), un factor que tuvo sus deficiencias el pasado año durante el mismo ejercicio.

De otra parte, el director ejecutivo de Aemead dijo que esperan contar con la participación de las compañías de celulares para que el día del simulacro emitan una alerta a sus clientes mediante mensaje de texto.

Actualmente, de 44 municipios en riesgo durante un evento como éste, sólo 20 son 'Tsunami Ready'. Según explicó Crista Von Hildebrandt, directora del Programa de Alerta de Tsunami del Caribe, se espera que para el 2013 todas las zonas estén debidamente preparadas. Se estima que cada municipio debe realizar una inversion de \$30,000 para lograr ser 'Tsunami Ready', ésto sin sumarle los gastos que se deben invertir en el personal que debe atender el Centro Operacional de Emergencia que se requiere en estos pueblos, 24 horas al día, siete días a la semana.

**DE PRIMERA MANO**  
Irene Garzón Fernández

>Fas Alzamora jura que no negocia en cuartos oscuros...

COMENTARIOS TOPINIAI

Se canta leal al PPD  
El senador popular Antonio Fas Alzamora le escribió a De primera mano para negar que haya negociado ...

Ver otros columnistas  
--Seleccione una opción--

Enviar

28

Me gusta

5

Twitter

0

Publicidad

**PUBLICA tu anuncio** aquí

Publicidad

**Recommendations**

- Le sale cara broma de Rob Kardashian a paparazzo  
111 people recommend this.
- Divisan ovnis en el Pozo de la Virgen de Sábana Grande  
481 people recommend this.
- Hacker se declara culpable de acceder correo de celebridades  
72 people recommend this.
- Gobernador designa nueva secretaria del DACO  
110 people recommend this.

Facebook social plugin

Haznos saber tu opinión respecto a este artículo, también puedes comentar a otros usuarios.

Ahora dice Gobierno no podrá reemplazar cesanteados de Ley 7

53

"Los Mulatos del Sabor" recibieron agradecidos el homenaje que le rindió a...

7

Paciente psiquiátrico amenazaba con quitarse la vida

0

El nuevo quarterback de los Jets es presentado oficialmente en Nueva York

0

"No me puedo ir de esta tierra sin dejar una semillita. ¿Cómo lo voy a ...

4

[Política](#) [Ley y Orden](#) [Deportes](#) [Escenario](#) [Actualidad](#) [Insólitas](#) [Negocios](#) [Tecnología](#) [Mundiales](#) [Opinión](#)

Búsqueda

[Redacción](#) [Administración](#) [Contáctanos](#)

© 2012 - El Vocero de Puerto Rico - Avenida Constitución 206, San Juan PR 00901